



Confédération Mondiale Mornese Anciennes et Anciens Élèves des Filles de Marie Auxiliatrice

Via Gregorio VII, 133 00165 Rome

Tel.06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org

Rome, le 19 marz 2023

Prot. P 25

Chères/Chers Anciennes et Anciens Élèves FMA,

en ce 115e anniversaire de la fondation de notre Association, je voudrais me faire l'écho une fois de plus de l'invitation qui nous a été faite cette année : être levain.

Le Recteur Majeur, Don Angel Fernández Artime, n'avait sûrement pas pensé au thème de l'Étrenne 2023 lorsqu'en 2021 il écrivait à l'Association des anciennes/anciens élèves des FMA : « Le grand désir qu'a la Confédération de se rassembler et de réunir dans un grand mouvement de nombreux laïcs de ce monde aujourd'hui défini par le charisme salésien , pour réaliser une grande action formative et sociale dans notre monde, *me parle d'un fort désir d'être 'levain dans la pâte', 'sel de la terre et lumière du monde'.*

C'est bien que le successeur de Don Bosco reprenne ce désir profond dans notre Association ! Et cela devient un défi pour vous tous d'envisager l'avenir avec confiance et de travailler avec plus de compréhension et d'enthousiasme. Savoir que ce désir est quelque chose d'inhérent à l'engagement de chacune/chacun, nous aide à répondre avec joie à l'invitation faite par l'Étrenne 2023. C'est un bel horizon, un programme concret à vivre là où chacun est, d'autant plus efficace si on s'unit pour le faire advenir. Il sera fait de petites choses : attitudes, gestes, paroles, services désintéressés... mais faits avec amour et générosité.

Une ancienne élève d'Alessandria (Italie) disait en 1933 : *L'ancienne Élève est une vague de la vie salésienne qui palpète dans toutes les classes sociales. Les Anciennes Élèves fleurissent partout : dans les internats, les oratoires, les écoles et pensionnats, les ateliers et les orphelinats... On les retrouve dans les milieux de la jeunesse catholique, dans les associations, organismes de défense de la foi et des coutumes, invincibles dans leurs principes religieux, inviolables dans leurs vertus.*

Vous tous anciennes/anciens élèves, dans la vie quotidienne, vous avez un devoir de présence et de proposition opérationnelle : en famille, au travail, dans l'Église locale, dans votre milieu, dans l'engagement politique, dans le groupe d'amis, de collègues, dans tous vos relations. Vous êtes une présence laïque salésienne, mornésienne, très importante toujours et partout, mais surtout dans des situations qui sollicitent la paix, le salut, l'éducation, la solidarité.

Merci pour être le levain, le sel et la lumière que vous êtes déjà. Continuez! La famille, le milieu dans lequel vous vivez, la société en ont besoin. Demeurez en eux pour les faire grandir et aider les gens à être heureux.

Avec la Conseillère Générale pour la Famille Salésienne, Sr. Leslie Sándigo, la Présidente Maria Carmen Castellón et tout le Conseil Confédéral, nous vous offrons nos salutations cordiales et meilleurs vœux.

Que Marie Auxiliatrice, Saint Joseph et nos fondateurs nous bénissent abondamment

Avec toute mon affection,

Soeur Gabriela Patiño O.
Déléguée Mondiale